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Преференции для инвесторов    

Законодательное Собрание Республики Карелия 22.10.2018 

 

        Закон, расширяющий формы государственной поддержки инвесторов и 

потенциальных инвесторов, принят на заседании Законодательного 

Собрания. В частности, речь идет о компенсации крупному бизнесу части 

затрат на приобретение производственных площадей для размещения 

производства спортивного инвентаря, в машиностроении, лесной и 

сельскохозяйственной  сферах.  

         Интерес разместить в республике свое производство уже высказали 

австрийская фирма, которая специализируется на выпуске горных и беговых 

лыж, товаров для хоккея, одежды и аксессуаров, а также компания Беларуси, 

производящая многопрофильную технику и оборудование. Только будущий 

белорусский партнер обеспечит Карелии более 500 рабочих мест и крупные 

налоговые вливания в республиканский бюджет. Безусловно, приход 

известных компаний на карельский рынок положительно скажется на 

развитии торгового потенциала республики.  

         Принятый закон прокомментировал спикер карельского парламента 

Элиссан Шандалович: «Я надеюсь, что последовательные совместные с 

правительством действия улучшат инвестиционный климат, и мы привлечем 

больше инвесторов, станем интересной территорией... Если говорить о 

наших будущих белорусских партнерах, я рассчитываю, что республика 

получит новый импульс развития в отрасли машиностроения. Это серьезный 

проект и, возможно, наша республика сможет возродить выпуск 

лесозаготовительной техники на площадках бывшего ОТЗ». 

 

Обсудили ситуацию на заводе «Электроцинк»  

Парламент Республики Северная Осетия – Алания 23.10.2018 

 

        Ситуацию в связи с пожаром на заводе «Электроцинк» обсудили  на 

рабочем совещании в Парламенте республики, которое провел вице-

спикер Гарий Кучиев. 

         К диалогу были приглашены министр природных ресурсов и экологии, 

руководители «Росприроднадзора», «Ростехнадзора», Центра по 



гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды, а также  начальник 

главного Управления  МЧС России по РСО–Алания. 

        Участники заседания почтили минутой молчания память погибшего в 

результате тушения пожара сотрудника МЧС Александра Ермакова. 

Хронологию событий пожара, а также о складывающейся ситуации и 

принимаемых мерах на совещании рассказал начальник ГУ МЧС по РСО – 

Алания  Александр Хоружий. 

          По словам главного спасателя республики, совместно со Следственным 

комитетом  проводятся мероприятия по выяснению причин пожара. Кроме 

того, инициированы и начаты проверки по соблюдению пожарной 

безопасности завода. По результатам данной проверки соответствующие 

материалы будут предоставлены республиканской Прокуратуре и 

проинформирована общественность. 

 

За нанесение граффити и непристойных надписей будут наказывать    

Законодательное Собрание Вологодской области 23.10.2018 

 

         Такую инициативу прокурора области рассмотрели на заседании 

комитета Законодательного Собрания по государственно-правовой 

деятельности, законности и правам человека.  

         Разработчики законопроекта предлагают внести изменения в закон "Об 

административных правонарушениях в Вологодской области". Сегодня на 

территории региона ответственность за нарушение требований правил 

благоустройства, установленных муниципальными правовыми актами, 

предусмотрена именно этим нормативным правовым актом. При этом из-за 

нечеткости формулировки очень часто возникают проблемы с 

квалификацией этих правонарушений в отдельный состав. Прокуратура 

области провела консультации с Ассоциацией "Совет муниципальных 

образований Вологодской области", которые подтвердили, что проблема, 

действительно, существует.  

        Прокуратура  предлагает определиться с конкретными субъектами 

правонарушения и выделить их отдельным составом, который не подпадает 

под признаки других правонарушений. При совершении этого 

правонарушения физические лица могут быть наказаны штрафом от пятисот 

до трех тысяч рублей, должностные лица – от пяти тысяч до десяти тысяч 

рублей, юридические лица – от тридцати тысяч до пятидесяти тысяч рублей.  

        "Отмечу, что это правильная инициатива, которая позволит более 

эффективно бороться с теми, кто портит стены зданий. Мы направим 

инициативу на рассмотрение Губернатора области, а также на общественное 



обсуждение на сайте Законодательного Собрания",  – подчеркнула 

председатель комитета Лариса Кожевина.  

 

В Подмосковье могут появиться программы для подготовки 

специалистов тепличных комплексов     

Московская  областная Дума 23.10.2018 

 

         На выездном заседании Комитета Мособлдумы по вопросам аграрной 

политики и потребительского рынка депутаты обсудили опыт тепличного 

хозяйства в области и его поддержку. Сегодня в Московской области 

действует 13 тепличных комплексов общей площадью в 92,18 га. Если 

раньше Подмосковье занимало 34-е место в России по объёму производства 

овощей закрытого грунта (2015 год), то сегодня регион уже вышел на 

третье место.  

        Однако существуют трудности, внимание на которые обратили 

представители бизнес-сообщества. Основные вопросы участников связаны 

с кредитованием, нехваткой специалистов, государственной поддержкой и 

стоимостью энергоресурсов. Сергей Керселян, председатель Комитета 

Мособлдумы по вопросам аграрной политики и потребительского рынка , 

сообщил, что депутаты обсудят выделение федеральных средств из 

бюджета для субсидий тепличным хозяйствам. Комитет обратится в 

учебные заведения области с предложением ввести профильные программы 

для подготовки кадров. 

        «В Электростали реализован один из самых амбициозных проектов 

тепличных корпусов. Тепличное хозяйство даёт возможность круглый год 

обеспечивать область свежими овощами и зеленью. Поэтому в планах 

Комитета провести подобные встречи и в других муниципалитетах. 

Возможности для развития в Московской области есть – среднее хозяйство 

занимает 5–7 гектар. При желании, можно найти такие участки», – 

рассказал председатель Комитета. 

 

Рассмотрели законопроект о развитии туризма  в регионе  

Воронежская областная Дума 24.10.2018 

 

         На заседании комитета по предпринимательству и туризму  рассмотрен 

законопроект, предполагающий  внесение изменений в закон «О развитии 

туризма в Воронежской области».  

        Документ разработан в целях формирования механизма правового 

регулирования создания и развития туристско-рекреационных кластеров на 

территории Воронежской области, а также формирования комфортной среды 



для развития туризма и туристской деятельности. Для реализации проектов, 

предусматривающих создание туристско-рекреационных кластеров, 

необходимо законодательно закрепить определение таких зон и принципы их 

создания, что и предлагает рассматриваемый проект закона.  

         Принятие законопроекта повлечет разработку и утверждение 

нормативных правовых актов правительства Воронежской области, 

устанавливающих правовой статус, а также порядок создания и 

функционирования туристско-рекреационных кластеров Воронежской 

области.  

        Члены комитета приняли решение о вынесении законопроекта на 

рассмотрение Воронежской областной Думы и принятие его в двух чтениях. 

 

В Приморье принят закон « О детях войны»   

Законодательное Собрание Приморского края 24.10.2018 

 

        Приморские депутаты поддержали во втором и третьем чтениях 

предложенный врио Губернатора Приморья проект закона "О детях войны в 

Приморском крае". 

        Законопроект стал дополнительным вопросом очередной сессии 

краевого парламента. В первом чтении документ был единогласно одобрен 

депутатами на внеочередном заседании Законодательного Собрания 16 

октября.  

        Законопроект, устанавливает новую льготную категорию граждан "Дети 

войны". К ней относятся граждане, родившиеся в период с 22 июня 1928 года 

по 3 сентября 1945 года, проживающие и получающие пенсию на территории 

Приморского края. В крае в настоящее время их 112 516 человек, в том числе 

27 801 не имеют льготного статуса, а значит, не пользуются никакими 

мерами  поддержки.  

        Ко второму чтению в профильный комитет поступили поправки 

инициатора законопроекта, расширяющие перечень мер социальной 

поддержки для "детей войны", которые депутаты поддержали.  

       Как сообщил председатель комитета Игорь Чемерис, в окончательной 

редакции законопроекта для граждан, относящихся к категории "дети войны" 

предусмотрено две ежегодные денежные выплаты: ко Дню Победы и ко Дню 

окончания Второй мировой войны. Существенной мерой поддержки станет 

50-процентная компенсация расходов на оплату жилья и коммунальных 

услуг, 100-процентное возмещение расходов на оплату взноса на 

капитальный ремонт, а также налоговая льгота по транспортному налогу. 

Кроме того, по решению депутатов закон о детях войну вступит в силу через 



десять дней после официального опубликования. По расчетам профильного 

департамента на реализацию закона о детях войны в 2019 году необходимо 

488 млн.рублей.  

 

С магазинов беспошлинной торговли снимут ограничения в продаже 

алкогольных напитков   

Законодательное Собрание Ленинградской области 24.10.2018 

 

        Соответствующие изменения в областной закон «Об обеспечении 

реализации полномочий органов государственной власти Ленинградской 

области в области производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции на территории Ленинградской области» в 

первом чтении приняты на пленарном заседании областного парламента. 

        Напомним, что действующим областным законом в июне 2017 года был 

установлен запрет розничной продажи алкогольной продукции в некоторые 

дни (Международный день защиты детей – 1 июня; День молодежи – 27 

июня; День знаний – 1 сентября). Установление запрета направлено на 

профилактику среди населения здорового образа жизни, сокращение 

правонарушений, снижение уровня алкоголизации населения. Данный запрет  

распространяется и на розничную продажу алкогольной продукции, 

осуществляемую в магазинах беспошлинной торговли. 

         Вместе с тем, магазины беспошлинной торговли осуществляют 

розничную продажу алкогольной продукции в местах пропуска через 

государственную границу Российской Федерации и производят ее 

исключительно лицам, выезжающим за пределы Российской Федерации. 

        Своим законопроектом парламентарии предлагают исключить эти 

магазины  из общего запрета розничной продажи алкогольной продукции в 

указанные выше дни, поскольку это не приведет к  негативным последствиям 

на территории Ленинградской области. 

 

Дискуссия по реновации    

Законодательное Собрание Кировской области 24.10.2018 

 

24 октября в Законодательном Собрании Кировской области состоялось 

очередное заседание комитета по промышленности, энергетике, жилищно-

коммунальному и лесному комплексам, строительству, транспорту и связи. 

Депутаты рассмотрели инициативу коллег из Государственной Думы. Сергей 

Миронов и Галина Хованская предлагают предоставить регионам право 

проводить программы реновации за счет средств регионального бюджета и за 

счет средств других, не запрещенных законодательством, источников 

(например, инвестиционных программ). 



         С предложением поддержать инициативу выступил депутат ОЗС Федор 

Сураев. Он отметил, что решение о вступлении в программу реновации будут 

принимать сами собственники жилья в многоквартирном доме. 

         Депутат Владимир Бакин обратил внимание, что речи о федеральной 

финансовой поддержке реновации в регионах пока не идет. «Мы должны 

исходить из своих реальных финансовых возможностей, чтобы граждане не 

спрашивали: у вас есть право запустить эту программу, но почему она не 

запущена?», – полагает председатель бюджетного комитета. 

        В свою очередь, заместитель Председателя Законодательного 

Собрания Роман Титов сообщил коллегам: закон о реновации в регионах в 

будущем может заменить существующие программы по переселению 

граждан из аварийного жилья, потому что инициатива направлена против 

обветшания жилищного фонда. 

        В итоге члены промышленного комитета высказались за поддержку 

законодательной инициативы. 

 

Определены критерии господдержки молодых специалистов АПК 

Саратовская областная Дума 24.10.2018 

 

         Парламентарии приняли закон «О внесении изменений в Закон 

Саратовской области «О государственной поддержке кадрового потенциала 

агропромышленного комплекса Саратовской области». Материальная 

поддержка выпускников вузов, владеющих наиболее востребованными 

на селе специальностями агронома, зоотехника, инженера, ветеринарного 

врача, экономиста и бухгалтера, увеличится до 320 тысяч рублей. 

         Окончившие профессиональные образовательные учреждения 

ветеринарные фельдшеры, слесари-электрики, техники, трактористы-

машинисты, экономисты и бухгалтеры смогут получить 150 тысяч рублей.  

         Принятый закон предусматривает переходный период до конца 

2021 года. Выпускникам 2018 года и ранее единовременная денежная 

выплата и пособия будут выплачиваться на прежних условиях. 

         Молодые специалисты, работающие в сельской местности, смогут 

получать положенные им государственные выплаты сразу, а не в течение 

нескольких лет. По мнению депутатов, это поможет начинающим аграриям 

приобрести жилье и решить многие бытовые проблемы. 

 

В Югре узаконен послеполуденный отдых     

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 25.10.2018 

 

        «Внесённые изменения удовлетворяют просьбам граждан, жителей 

многоквартирных домов. Особенно много таких обращений поступает от 

переехавших в новые многоэтажки семей с маленькими детьми. Я считаю, 

это объективное требование мам и пап, что заботятся о нормальном отдыхе 

своих растущих младенцев, и нормальное желание передохнуть в обед для 



тех, кто работал ночью. Законом учтена необходимость исключить из числа 

подпадающих под требования обеспечивать тишину в обед сотрудников, 

которые выполняют работы по вывозу мусора. Подрядчики, 

осуществляющие транспортировку ТКО в городах и посёлках Югры, к 

административной ответственности привлекаться не будут», – 

прокомментировал глава Комитета Думы Югры по экономической политике, 

региональному развитию и природопользованию Сергей Великий.   

         За несоблюдение тишины во время послеполуденного сна с 13:00 до 

15:00 часов предусмотрены штрафы. Для граждан, нарушивших требование, 

штраф будет составлять от 500 до 2 тысяч рублей, для должностных лиц – от 

3 тысяч до 10 тысяч рублей, для юридических лиц – от 5 тысяч до 15 тысяч 

рублей. 

        На данный момент установленный окружным законом запрет на 

проведение ремонтных работ, сопровождающихся повышенной громкостью, 

распространяется на рабочие дни с 21:00 до 8:00 и на любое время в 

воскресенья и в праздники, официально объявленные выходными днями. 

 

Закон о развитии лизинговой деятельности подкорректировали   

Государственное Собрание Республики Башкортостан 26.10.2018 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан на очередном пленарном заседании сразу в трех чтениях 

приняли проект закона «О внесении изменений в статью 4 Закона 

Республики Башкортостан «О развитии лизинговой деятельности в 

Республике Башкортостан». Новация заключается в отнесении к предмету 

лизинга не только племенных животных, но и крупного рогатого скота 

специализированных мясных пород, выращенного в Российской Федерации в 

целях разведения. 

         – Закон нацелен на развитие животноводческой отрасли республики. 

Изменения позволят расширить базу поставщиков сельскохозяйственных 

животных за счет увеличения спроса на скот специализированных мясных 

пород и роста поголовья мясного скота, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – В результате в сжатые сроки повысится 

генетический потенциал мясных пород, будет сформирована племенная база, 

что является важным условием дальнейшего успешного развития мясного 

скотоводства. Закон также должен создать предпосылки для организации 

новых племенных репродукторов по разведению мясного крупного рогатого 

скота. 



         В настоящее время мясное скотоводство республики представлено 

лимузинской, герефордской, абердин-ангусской, казахской белоголовой, 

симментальской породами коров и их помесями. Удельный вес таких пород 

от общего поголовья крупного рогатого скота составляет 16 %. 

        Принятый Закон направлен на подпись временно исполняющему 

обязанности Главы республики и должен вступить в силу через десять дней 

после его официального опубликования. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


